

# Topic4 受験生困惑！不公正な英語スピーキングテスト（令和6年11月29日質疑）

令和6年1月29日質疑

テストは機材トラブルにより受験生に大変な不利益をもたらした。不利益を被った生徒から直接聞いたところ、試験開始時刻を過ぎて一時間たっても何ら説明なく待たされ、突然試験が始まり、同じ教室内には機材トラブルで受験できない人もいて、その場で他の受験生の回答を聞きながら待機せられる人もいたとのこと。この事例を都是把握しているか?」

都「確認している」

風間「機材トラブルで教室の半分の人が受けことができず、待機していた生徒は別室受験だと連れて行かれ、最終的に再試験と告げられたそうだが、都立高校入試判定に反映されるこの試験が公平公正な試験と言えるのか?」

都「適正に実施されたと認識している」

風間「この教室の試験監督3名全員教室内で運営マニアアルを見ながら進行していくようだ。この試験前日まで試験監督アルバイト募集がなされていたという情報もある。これらは都が容認している事か」

都「試験監督は実施協定に基づき事業者が準備をしている」

風間「試験開始のタイミングを間違えれば失格だと試験監督から圧力をかけられ動揺した

ルで受験できず指定された再試験日がV模擬試験と重なった方からの救済の声が届いている。このような不利益を被った生徒に 対して、都の教育委員会はどう 補償するのか？」

都「個別具体的な事例について は、生徒の配慮が必要なことか ら、説明は差し控える」

風間「かつて、都立高校一般入試 の英語リスニングテストで機材トラブルがあった事例ではどの ような対応だったか？」

都「律に全員に加点、公平性に 問題がない適切な対応を取って いる」

風間「機材トラブルで生徒たちの 不利益につながってはならない。 今まで東京都の行う都立学校入 試は本当に公平公正に行われて きた。しかし、今回の英語スピーキ ングテストは私が把握している事 例だけでも、とても公平公正な

風間が会長を務める「中学校英語スピーキングテストの都立高等学校の入学者選抜への活用を中止するための東京都議会議員連盟」は委員会後に記者会見を行い、テストの問題点を公表しました。

この問題点について、解説欄に示すとおり、都教委は「認し、適正に行われた」と認めています。しかし、筆者は「適正な試験ではない」と主張します。

筆者の主張は、以下の通りです。

- 1020点満点の都立高校入試選考で英語スピーキングテストは20点を占めます。同点で合否が分かれることも多々あります。今回の英語スピーキングテストは機材トラブル多発に加え、アルバイト試験監督による不公正な試験運営により、不利益を被った生徒が多数いる状況でしたが、都是「適正に実施された」と強弁し続けました。

# 厳しい追及に答弁拒否する小池都知事

**Q** 知事は、仮称 ODAIBA ファウンテンは税金を使わないで無駄遣いの批判は当たらないといわんばかりだが、お金の出どころある東京都臨海地域開発事業会計は都が設置した紛れもなく公だ。既に世界各地で行われている巨大噴水ショー 자체に目新しさはない、噴水ショーの企画立案・設置運営は都行政の仕事なのか？ 小池都政では都行政の役割に基本的認識を欠いた事業が散々される。地方自治法第一条第五項において都道府県の役割は基礎自治体の事務のうち、広域にわたるもの、連絡調整に関するもの、規模や性質の觀点から補完すべきものを理することとされている。都の役割について知事の基本的な見解を伺う。

1973年東京生まれ。早稲田大学本庄高等学院、早稲田大学政治経済学部政治学科卒業後、大手教育企業に入社。その後人材教育企業の創業に携わり取締役就任。6年間早稲田大学大学院で教員として非常勤講師も務める。世田谷区議会議員(4期)、東京都議会立憲民主党政策調査会副会長(教育政策調査会会長)。

風間ゆたか  
プロフィール



都政へのご意見・ご要望をお寄せください

岡間ゆたか事務所 世田谷区下馬2-20-2-2階

TEL 080-5466-0024 E-mail info.kazamayutaka@gmail.com